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    听民声、汇民意、聚民智———两

年来，临港新片区用自己脚踏实地
的每一步，将人们对南汇新城打造

成世界一流滨海城市的美好向往化
为现实。

■ 一批重要规划计划制定发布
《南汇新城“十四五”规划建设

行动方案》完成，全面打造链接全

球、辐射长三角的独立的综合性节
点滨海城市。

前沿产业发展、数字化发展、公
共服务体系等一系列专项规划相继

发布，商业发展、生态环保等多个领
域形成三年行动计划。

制定南汇新城规划建设年度
工作计划，8个“重点地区规划建设

项目”稳步推进，已完成顶尖科学
家社区等 4 个项目的城市设计或

总控成果。
■ 一批重点工程抓紧建设

两港大道快速化、S2 公路海
港大道立交等 10 个项目完工，累

计完工里程 35 公里。沪城环路、
顶科配套道路等 13 个新改建项

目开工。
临港自来水厂、东引河、环湖

80米景观带、绿丽港楔形绿地公益
林等生态项目加快建设，黄日港楔

形绿地项目开工，完成滴水湖核心

区桥梁、河道、楼宇景观照明亮化

工程。
10 万平方米的水华路商业综

合体项目开工，推动海昌商业综合
体等项目前期工作。公建配套学校、

社区医疗卫生服务设施等一批社会
事业项目陆续开工，六院临港院区

二期扩建工程项目规划获批。

■ 一批功能性项目落地启动
中运量 T1线正式运营。轨交

16号线加开大站车、直达车，日均
客运量达到 22万余人。三处建设者

小镇相继投入使用，累计新建社区
商业网点 32个，推进 100万平方米

高品质饮用水改造试点。
举办 2021年迎新跑、烟花秀、

“影像滴水湖”等主题活动，举办
斯巴达勇士赛、铁人三项赛和环法

自行车系列赛全民绕圈赛等三项
赛事。

加快国家产教融合试点城市
建设，上海电机学院与德国凯撒斯

劳滕智能应用科学大学获批教育
部中外合作办学机构，与上海交通

大学、上海中学、上海中学东校及
港城集团签署战略合作协议。研究

推进数字孪生城市重点区域整体
数字化转型，并在“国际创新协同

区”开展试点。

相关链接

    李重： 尽快启动规划建设

临港新片区 《滨海一号公路风
景道概念设计方案征集》，建设

一条东西向滨海的风景道，同
时南北纵向连通各级城乡绿

道、生态廊道。

李秋爽：在滴水湖周围引入

共享单车，增加投放，方便市民

和游客出行。

张骏：将临港新片区打造成

一个有文化底蕴的特色城市。自
己的城市标志， 拒绝千城一面，

要充分与滴水湖的美丽风光有
机地融为一体，展示上海国际化

大都市的新风貌。

崔海红：兼顾产业园区域和

居民区域建设，打造产城融合新

标杆。 产业园区建设，要考虑新
片区的环境，既要有产业，又要

有好的居住环境，不走污染再治
理的老路。

田睿芳：临港泥城产业高度
集中，人口密集，城镇化基础较

好。 建议盘活泥城各类资源，对

临港新片区的发展形成更为显
著的推动效应。

唐小丹：政府部门能重视临
港主城区周边城镇的发展，强化

招商引资，让人民就业生活得到
改善。

庞博：为了配合国家新能源
汽车产业政策与临港新片区新

能源汽车产业政策，建议加快推

进新片区住宅小区新能源汽车
充电桩建设。

任伟：建议加强体育设施的
配套，增加篮球、足球、羽毛球、

网球等体育场地，缩短专业体育
运动设施和居民的距离。

张宏亮：对临港新片区的动

迁房启动加装电梯工程，方便老
年人的日常生活和出行。 安装电

梯能改善居住环境，也有利于建
设美好宜居的小区。

方淑波： 临港靠海潮湿，对

临港主城区最早一批小区进行
重点维修，维护小区品质和居住

安全。

金点子

    “明天再早也是晚，今天再

晚也是早。”面对许多企业对提
高办事效率、优化营商环境的

建议和期盼，临港新片区全力
打造金牌“店小二”，投资促进

服务中心也成立了“企业+人
才”双专员小组。通过对园区、

对企业开展实地走访，上门介

绍政策的同时也收集企业好的
意见建议，用下沉式服务将政

府的政策和关怀送到企业和员
工的手中。

上海贽丰机器人技术有限
公司等近 20家企业提出建议，

目前新片区由于基站建设等原
因，移动网络信号不理想，对企

业运营和电话沟通时造成了一
些不必要的麻烦，他们建议新片

区能够加速基站建设，优化移动
网络信号，解决目前信号盲区和

通话质量不佳的现状。针对收集
而来的建议，新片区立刻对基站

设置进行排摸分析，开展信号测
试，认真听取企业关于信号优化

的建议。目前新片区基站建设正
加速进行中，让企业感受到临港

的加速度和关怀度。

帕马（上海）机床有限公司

是一家拥有近百名员工的意大
利全资外籍高新科技企业，在

临港新片区优秀的营商环境
下，企业不断地发展壮大，也希

望继续扩大生产。在双专员小
组实地考察时，企业提出建议，

对企业因发展需要进行改扩建

提供便利。临港新片区第一时
间响应了企业的诉求，相关部

门立即开展专题会议，详细了
解企业的具体情况。针对帕马

（上海）机床有限公司目前面临
的发展瓶颈进行深入探讨后，

经努力，快速地帮助其完善了
厂房扩建规划。

梯牧半导体科技（上海）有
限公司是新片区内一家集成电

路设计、集成电路芯片及产品销
售、半导体分立器件销售的企

业。因产品设计制作出现瓶颈，
建议临港新片区管委会能够充

分利用临港大学城的优良资源，
搭建平台，促进产教融合，利用

大学的先进技术理论和前沿知
识解决卡脖子等问题，成就产教

双赢。临港新片区管委会在收到

建议后第一时间根据其产品性

质联系了上海电机学院材料学
院院长李荣斌教授团队，并与教

授团队一同赴梯牧奉贤园区实
地走访调研，共同为企业出谋划

策。现场通过与企业研发负责人
进行深入的研究讨论，对产品进

行现场测试察验，梳理企业在检

测和焊接实验前后的经验教训，
李荣斌教授团队给出了许多技

术参考路线供企业选择。经过两
个多小时的讨论，企业对能够快

速得到管委会及教授团队的支
持，表示非常高兴。接下来企业

将根据建议进行进一步实验，解
决卡脖子关键核心技术问题，为

临港新片区的发展助力。
在 8月 27日上海人民建议

征集临港新片区工作站揭牌成
立之时，上海人民建议征集临港

新片区投资促进中心联系点也
同步设立。在这个联系点，我们

期待更多来自企业的“金点子”
促进政府与企业的双向联动，让

来自人民的建议转化成不竭的
动力，一同推动临港新片区迈向

更辉煌的明天。

当好金牌“店小二”
人民建议促成一流营商环境
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